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Совет депутатов 
Муниципального образования «Балезинский район» 

«Балезино ёрос» муниципал кылдытэтысь депутатёслэн Кенешсы 

Отчет главы Администрации муниципального образования о деятельности 
Администрации МО «Балезинский район» за 2014 год и задачах на 2015 год 

14 мая 2015 года 

Совет депутатов муниципального образования «Балезинский район» 
Р Е Ш А Е Т : 

1.Отчет главы Администрации муниципального образования «Балезинский 
район» С.Я. Князева о деятельности Администрации муниципального образования 
«Балезинский район» за 2014 год и задачах на 2015 год принять к сведению. 

2. Опубликовать отчёт главы Администрации муниципального образования 
«Балезинский район» С.Я. Князева на официальном сайте Балезинского района. 

3. Депутатам Совета депутатов муниципального образования «Балезинский 
район» провести встречи с избирателями и проинформировать их о деятельности 
Администрации муниципального образования «Балезинский район» в 2014 году. 

Глава муниципального образования 
«Балезинский район» 

п. Балезино 
14.05.2015 г. 
№ 29-206 

Р.Ш.Мухгалимов 



Отчет главы Администрации. 
Уважаемые депутаты! 

Полномочия местного значения Администрации МО «Балезинский 
район» определены статьей 34 Устава МО «Балезинский район, а также 
ежегодными соглашениями о передаче полномочий между Администрацией 
района с одной стороны и сельскими поселениями с другой стороны. 
Исполнение отдельных государственных полномочий переданы 
Администрации района законами Удмуртской Республики. 

2014 год был завершающим годом исполнения программы социально-
экономического развития Балезинского района на 2010 - 2014 годы, поэтому 
Администрация разработала и утвердила муниципальные программы на 2015 
- 2020 годы. Эта работа проводилась также в связи с переходом к 
составлению и расходованию районного бюджета к программной структуре. 
Таково требование Бюджетного кодекса РФ. 

Принято 9 муниципальных программ, которые состоят из 36 
подпрограмм. 

1. Развитие образования и воспитания (5 подпрограмм). 
2. Охрана здоровья и формирование здорового образа жизни 

населения (2подпрограммы). 
3. Развитие культуры (бподпрограмм). 
4. Социальная поддержка населения (4подпрограммы). 
5. Создание условий для устойчивого экономического развития 

(4по дпрограммы). 
6. Безопасность (4подпрограммы). 
7. Муниципальное хозяйство (5подпрограмм). 
8. Энергосбережение и повышение энергетической эффективности. 
9. Муниципальное управление (бподпрограмм). 
Муниципальные программы носят межотраслевой характер и 

охватывают все стороны развития и жизнедеятельности муниципального 
образования. Указанные программы регулярно корректируются в связи с 
принятием бюджета на очередной год и внесением изменений в бюджет 
текущего года. В связи с переходом на программный бюджет появились 
новые расходы. Например, по подпрограммам «Профилактика 
правонарушений», «Гармонизация межэтнических отношений и участие в 
профилактике экстремизма». 

Важным событием в жизни района в 2014 году стало проведение 20-х 
зимних республиканских сельских спортивных игр. К сельским играм были 
сданы в эксплуатацию современная лыжная база и открытый ледовый каток. 
Прошедший зимний сезон показал, что указанные объекты превратились в 
излюбленные места активного отдыха и массового спорта для жителей 
Балезинского района. Лыжная база и каток должны стать положительным 
примером муниципально-частного партнерства. Необходимо увеличить 
количество услуг населению в зимнее и летнее время. 

Жители района в течение многих лет ставят одни и те же вопросы 
местного значения. Это вопросы благоустройства и содержания местных 
дорог, качество водоснабжения и организация вывоза мусора. У каждого 
населенного пункта есть своя специфическая проблема, например для 



районного центра - это отсутствие путепровода через железную дорогу. Есть 
и новые проблемы. Имеющиеся недостатки просто так не решить, для этого 
надо много работать - развивать местную экономику, инфраструктуру и 
социальную сферу. Как сделать п.Балезино и весь район инвестиционно 
привлекательным? Совместно с Правительством Удмуртской Республики 12 
августа прошлого года Администрация района провела презентацию 
инвестиционных проектов. Со своими инвестпроектами выступили ООО 
«Кеп», ООО «Развитие», СПК «Сергинский», ОАО «Балезинский ЛМЗ», 
индивидуальный предприниматель А.П. Ившин. Рассмотрен был также 
проект «Строительство нефтеперегонного завода». В тот же день 
Председатель Правительства УР В.А. Савельев посетил объекты социальной 
сферы в деревнях Исаково и Воегурт, с.Кожило, п.Балезино, а также объекты 
водоснабжения районного центра. Благодаря политической воле нового 
руководителя республики А.В. Соловьева мы увидели изменения в лучшую 
сторону в содержании и ремонте дорожной сети. Это позволило нам в 
благоприятной обстановке пройти избирательную кампанию 2014 года. 

Во второй половине 2014 года Администрация района большое 
внимание уделяла тесному взаимодействию и успешной работе с Главой 
Удмуртской Республики, Правительством и министерствами Удмуртской 
Республики по выполнению планов социально-экономического развития 
района. 

Мы всесторонне готовились к собеседованию в Министерстве 
финансов Удмуртской Республики о ходе исполнения текущего бюджета и 
по основным параметрам бюджета на 2015 год. Это собеседование имело 
значение для формирования в перспективе более сбалансированного 
бюджета. Не каждому дано уметь выбивать деньги для района, а нам надо 
этому учиться. Эффективная защита бюджетных интересов района в 
Правительстве УР и увеличение бюджетной обеспеченности района - задача 
на предстоящие годы. 

На мероприятия поддержки ЖКХ из бюджета республики было 
выделено 1,8 млн. руб. Проведен капитальный ремонт сетей водоснабжения в 
д.Подборново, сетей теплоснабжения по ул.Октябрьской в п.Балезино, 
заменена водонапорная башня в с.Андрейшур, приобретен котел с газовой 
горелкой в д.Исаково, выполнены работы по замене окон в учреждениях 
образования и культуры на сумму 2,3 млн. руб. В рамках региональной 
адресной программы по переселению граждан из аварийного жилищного 
фонда освоено свыше 20 млн. руб. В декабре 2014 года сданы в 
эксплуатацию 2 многоквартирных жилых дома, 45 семей получили ключи от 
новых квартир. Отремонтированы здания детского сада «Родничок», средней 
школы №4, во всех учреждениях завершена установка АПС и ЕДДС, 
оборудованы системой видеонаблюдения 9 дошкольных учреждений, 13 
школ, 2 учреждения дополнительного образования. В школах проведен 
ремонт спортивных залов. Введен в эксплуатацию новый детский сад 
«Солнышко» на 230 мест, открыта дошкольная группа на 15 мест в 
Кестымской СОШ. Завершен капитальный ремонт районного дома культуры, 
в более просторное здание переехал районный краеведческий музей. 

Для перевозок учащихся закуплено три школьных автобуса. В целях 
реализации предписаний Роспотребнадзора приобретено кухонного 



оборудования на сумму 1,5 млн. руб. Для укрепления материальной базы 
учреждений образования предстоит сделать еще много. Если не выполнить 
мероприятия по предписаниям Роспотребнадзора, то в новом учебном году 
не откроются 4 средние школы. 

Администрация района отвечает за проведение государственной и 
муниципальной политики в аграрном секторе. Наш район занимает 
передовые позиции в животноводстве, но хорошие показатели не должны 
уводить нас от серьезных недостатков. Земли много, но мы не умеем ее 
умело обрабатывать и получать высокие урожаи и корма. Наблюдается износ 
основных фондов. Низкая заработная плата работников в большинстве 
хозяйств, идет старение трудовых ресурсов. Управление сельского хозяйства 
отвечает за взаимодействие с сельскохозяйственными организациями района, 
республиканскими организациями агропромышленного комплекса, 
Министерством сельского хозяйства УР, за реализацию в Балезинском 
районе федеральной целевой программы «Устойчивое развитие сельских 
территорий на 2014-2017 годы и на период до 2020 года». Выделено 
государственной поддержки на развитие сельского хозяйства в 2014 году 116 
млн. руб. Субсидии на улучшение жилищных условий получили 14 семей. 
Общая сумма господдержки составила 6,5 млн. руб. Нередко руководители 
хозяйств района тяготятся вниманием Управления сельского хозяйства, 
стараются не замечать его просьбы и обращения, отказываются 
предоставлять информацию, советуют не появляться на их объектах. Наши 
специалисты становятся нужными, когда у руководителей возникают 
проблемы. Управление сельского хозяйства в пределах своей компетенции 
стремится оказать сельскохозяйственным организациям всестороннюю 
помощь и поддержку. 

Важной задачей Управления имущественных и земельных отношений 
является наполнение местного бюджета неналоговыми доходами. В отчетном 
году от использования имущества в бюджет района поступило более 7,6 млн. 
руб. (аренда имущества - 2,05 млн.руб., аренда земли - 4.8млн.руб., продажа 
земли - 752 тыс. руб.) За 2014 год зарегистрировано право муниципальной 
собственности на 57 объектов. Задачи Управления в 2015 году: 

инвентаризация земель сельскохозяйственного назначения и оказание 
помощи поселениям по оформлению невостребованных паевых земель в 
собственность поселений; 

выполнение планов по доходам от использования земли и имущества; 
сокращение недоимки по аренде за счет усиления претензионно-

исковой работы. 
В прошедшем году подразделения Администрации учились работать в 

условиях действия Федерального закона от 05.04.2013г № 44-ФЗ «О 
контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 
государственных и муниципальных нужд». Этот закон принят в целях 
повышения эффективности, результативности осуществления закупок, работ, 
услуг, обеспечения гласности и прозрачности осуществления таких закупок, 
предотвращения коррупции и других злоупотреблений. Специалистами 
сектора закупок в 2014 году было проведено 290 процедур определения 
поставщиков (подрядчиков, исполнителей) на сумму более 151 млн. руб. В 
результате торгов условная экономия бюджетных средств составила 19 млн. 



руб. от общей суммы средств. У этой условной экономии есть другая сторона 
медали. Мало того, что конкурсы выигрывают недобросовестные, 
непрофессиональные исполнители, а недопустимо затягивается процедура 
заключения контрактов, например дорожные работы, подготовка учреждений 
и объектов к работе в зимних условиях. Иногда мне кажется, зачем 
стремиться увеличивать бюджет, выбивать деньги в республике, если мы не 
умеем эффективно и своевременно расходовать то, что есть. Закон есть 
закон, должностным лицам и специалистам Администрации надо быстрее 
научиться эффективной работе в существующих условиях. 

В настоящее время важнейшим показателем в деятельности органов 
МСУ является оказание населению государственных и муниципальных 
услуг. В 2014 году Балезинским МФЦ оказано более 2 тысяч услуг, из них 
140 муниципальных услуг и 1881 государственная услуга. Велась работа по 
переходу на предоставление услуг в электронном виде. Специалистами 
органов МСУ и Балезинского МФЦ направлено 1800 электронных запросов в 
федеральные и республиканские государственные органы, что в 5 раз 
больше, чем в 2013 году. В текущем году МФЦ переедет в 
отремонтированное здание по ул.Красноармейской. 

В отчетном году проведено 5 заседаний антитеррористической 
комиссии, 13 заседаний комиссии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, в 13 организациях прошли комплексные 
тренировки. Во многом благодаря этим мероприятиям были оперативно 
устранены последствия обрушения котельной № 6 в п.Балезино. 
Административной комиссией привлечено к ответственности 23 человека. 
Наложено штрафов на сумму 32500 рублей. Пока это только начало работы. 

Больной темой является проблема благоустройства, санитарной 
чистоты населенных пунктов и особенно, п.Балезино. Это отнесено к 
полномочиям сельских поселений, но Администрация района не может 
оставаться в стороне. Задача районной и поселковой администрации не 
превращаться в уборщиков мусора. Многие юридические и физические лица 
гадят, а мы убираем за ними. Надо заставить все организации и жителей 
заниматься утилизацией своего мусора и отходов. Административной 
комиссии дано задание о ежемесячном составлении не менее 20 
административных протоколов. 

В своем отчете не ставлю задачу охарактеризовать работу каждого 
управления и отдела Администрации. Работая, здесь, вижу свою задачу в 
повышении эффективности деятельности должностных лиц и специалистов 
Администрации района, а также руководителей муниципальных учреждений. 
Их заработная плата должна зависеть от результативности. 

В завершении своего отчета разрешите выразить депутатам райсовета 
благодарность за поддержку и совместную работу. 

Глава Администрации С.Я. Князев 


